

BAB V PENUTUP

5.1 Kesimpulan

Penelitian ini melakukan analisis bagaimana pengaruh variabel pertumbuhan penduduk, rasio ketergantungan, angka harapan hidup dan rata-rata lama sekolah terhadap pertumbuhan ekonomi daerah di Kabupaten/Kota di Provinsi Jambi tahun 2014-2019. Berdasarkan penjabaran hasil analisis penelitian, dapat disimpulkan bahwa hasil penelitian menunjukkan yakni:

1. Variabel pertumbuhan penduduk mempunyai hubungan negatif serta berpengaruh signifikan jika dilihat secara simultan pada pertumbuhan ekonomi 11 kabupaten/kota di Provinsi Jambi. Namun variabel pertumbuhan penduduk tidak memberi pengaruh signifikan pada pertumbuhan ekonomi di 11 kabupaten/kota di Provinsi Jambi secara parsial. Sesuai hipotesis, hubungan negatif ini menandakan bahwa kenaikan jumlah penduduk justru dapat menurunkan pertumbuhan ekonomi.
2. Variabel rasio ketergantungan berdasarkan hasil pengujian memiliki korelasi positif dan memberi pengaruh signifikan terhadap pertumbuhan ekonomi di 11 kota/kabupaten Provinsi Jambi, baik dengan simultan maupun parsial. Hasil pengujian variabel rasio ketergantungan dalam penelitian menunjukkan hasil yang berbeda dengan penelitian sebelumnya dimana rasio ketergantungan memiliki pengaruh signifikan dan hubungan negatif, namun hasil yang didapat hubungan rasio ketergantungan dan pertumbuhan ekonomi positif. Angka rasio ketergantungan di provinsi Jambi berdasarkan hasil penelitian perlu diturunkan dikarenakan menurut teori tersebut angka ketergantungan yang rendah akan meningkatkan pertumbuhan ekonomi.

3. Variabel Angka harapan hidup mempunyai hubungan positif serta berpengaruh signifikan pada pertumbuhan ekonomi di 11 kabupaten/kota di Provinsi Jambi, baik dengan simultan ataupun secara individual. Mengacu hasil penelitian, variabel angka harapan hidup paling besar pengaruhnya terhadap pertumbuhan ekonomi, karena peningkatan rata-rata usia harapan hidup setiap tahun akan meningkatkan pertumbuhan ekonomi sebesar 4,53 persen.
4. Variabel rata-rata lama sekolah terdapat hubungan secara positif serta bila ditinjau secara simultan memberi pengaruh signifikan pada pertumbuhan ekonomi 11 kabupaten/kota di Provinsi Jambi. Namun rata-rata lama sekolah terhadap pertumbuhan ekonomi 11 kabupaten/kota di Provinsi Jambi secara parsial tidak berpengaruh secara signifikan.

5.2 Saran

1. Pemerintah harus memperhatikan temuan bahwa pertumbuhan penduduk berdampak negatif pada pertumbuhan ekonomi. Pertumbuhan penduduk yang tinggi tanpa peningkatan kualitas sumber daya manusia secara baik akan menghambat pertumbuhan ekonomi. Pemerintah berkewajiban untuk memberikan peluang kerja yang baik bagi ketenagakerjaan dan menaikkan kualitas SDM dari mengimplementasikan pelatihan dan program supaya tidak menjadi beban bagi daerah.
2. Pemerintah lebih memperhatikan kesehatan masyarakat sebagai modal untuk menciptakan modal manusia yang baik. Dari hasil penelitian diperoleh kesimpulan bahwa hanya 2 wilayah yang memiliki angka harapan hidup yang diatas angka rata-rata provinsi. Hal tersebut menandakan perlunya pemerataan kesehatan guna mendorong pertumbuhan di provinsi Jambi. Dari hasil penelitian variabel harapan hidup paling besar pengaruhnya terhadap pertumbuhan ekonomi, sehingga pemerintah perlu lebih memperhatikan peningkatan

kesehatan masyarakat sebagai bentuk human capital sehingga dapat mendorong produktivitas tenaga kerja yang pada gilirannya berdampak positif pada pertumbuhan ekonomi.

3. Pada penelitian ini pengembangan model masih sangat terbatas dikarenakan hanya mempertimbangkan pengaruh faktor demografi (diukur dari pertumbuhan penduduk dan rasio ketergantungan) dan modal manusia (diukur dengan angka harapan hidup serta rata-rata lama sekolah) terhadap pertumbuhan ekonomi. Maka karenanya perlu adanya pengadaaan penelitian kelanjutan secara lebih mendalam terkait faktor lainnya yang dapat memberi pengaruh pertumbuhan ekonomi, maka dapat semakin lengkap hasil penelitian yang didapatkan serta bisa dijadikan bahan pertimbangan untuk berbagai pihak yang membutuhkan penelitian terkait tentang pertumbuhan ekonomi.

